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崔康熙是皱着眉头走进卡塔尔教
育城球场的。

与东京FC队的首回合比赛之前，
申花一胜一负排名小组第三，落后前
两轮同样一胜一平的蔚山现代和东京
FC队1分，而这也就意味着，如果输掉
周三晚上的这场比赛，两队之间的积
分差距将被拉大。

站在申花队主教练的位置上，对
崔康熙而言，这无疑是一场悬崖边的
决斗———赢或者平，申花将在出线之
争中占据主动，或者至少能够保住希
望；一旦输球，申花队后面的三场小组
赛，也许会就此失去意义。
于汉超利用自己创造的点球机会

打进的这个球，不但帮助申花队取得
了亚冠小组赛的第二场胜利，暂时登
上了小组第一的位置，同时也改写了
球队之前十六年没在亚冠赢过日本球
队的尴尬纪录。微笑着走出球场的老
崔，继首轮赢下珀斯光荣队之后，再次
尝到了“一胜解千愁”的美妙滋味。

!今天的目标只有赢球"

从一开始，崔康熙就是奔着赢下
东京FC这个目标去的。

当外界因为申花赢下东京FC而
津津乐道于崔康熙在上轮比赛中“田
忌赛马”的时候，他们或许并不知道，
与蔚山现代队的那场比赛，崔康熙已
经打出了手里所有的牌，连首发阵容
都需要“凑”的他，原本想要先与对手
打一场消耗战，然后到下半场再决一
死战，但是在上半场连丢两球之后，所
有的计划都被打乱了，朱建荣最后阶
段的进球，更像是对申花球员永不放
弃精神的奖励。
亚冠小组赛第一轮，崔康熙曾经

亲自飞到日本，观看了东京FC与珀斯
光荣队的比赛，这也让他对这个对手
有了更加细致的了解。上半场比赛中，
老崔再次摆出了“铁桶阵”，包括前锋
高迪在内，几乎每个人都把防守放在
了第一位，拼刺刀式地贴身紧逼，再加
上门将李帅的神勇发挥，申花球门在
前45分钟时间里没有被攻破，以及对
手被不断消磨的体力和斗志，全都为
下半场的绝地反攻打下了最为坚实的
基础。

高迪的受伤下场显然有些意外，
因为按照崔康熙的计划，申花队发起
“总攻”的时间，应该在下半场第15分
钟左右，而前两轮状态出色的朱建荣
不得不替换上场的时候，比赛刚刚开
始了两分钟。赛前的准备会上，崔康熙
就已经非常明确地告诉队员，下半场
的后半段才是真正决斗的开始，而申
花队的目标也只有一个，“就是赢球！”
不过，即便只换上了一个朱建荣，申花
队在进攻端也很快出现了改观，他在
大禁区前沿的头球摆渡，为钱杰给制
造了单刀球机会，可惜后者面对空门
却推射偏出，错失了改写比分的机会。
第19分钟时，崔康熙一下子换上了毕
津浩、朱宝杰和彭欣力三名进攻球员，
上一场对阵蔚山现代时没有打出来的
战术和他想要的结果，在与东京FC队
的比赛中，变成了申花小组赛的第二
场胜利，和老崔口袋里实实在在的3
分。

而在赛后被问到拿了6分之后是
否意味着小组出线，老崔更加心心念
念的，还是仍旧在伤病名单里的那些

名字：“如果伤员能够陆续回归，对战
术选择上肯定会有帮助。但在伤病问
题上还是要继续谨慎，哪怕不是九十
分钟，让这些队员一点一点去适应，这
些都将是我们从下一场比赛开始去考
虑的。”

于汉超状态来得正是时候

“来多哈之前，外界很多人对我们
这支球队都不太看好，觉得没有外援，
球员的年龄又大，但是从我们在国内
赛场和亚冠的比赛来看，无论球场上
的拼搏精神，还是球员完成教练的战
术布置，我们都完成得非常非常好，每
个人都值得尊敬。”与东京FC队赛后
的新闻发布会上，被评为当场比赛最
佳球员的于汉超谈到自己和申花队的
表现时，显得相当的“云淡风轻”，这名
曾经代表广州恒大队捧起过亚冠联赛
冠军奖杯的老将，当然知道接下来最
重要的是什么：“我们好好恢复，打好
后面的比赛，争取完成自己的目标。”
没过多一会儿，于汉超又把自己刚说
过的话“翻译”了一下：“就四个字，吃
好，睡好。”
对崔康熙来讲，能够在小组赛一

开始就找回当年驰骋亚冠赛场的感
觉，于汉超的好状态显然来得正是时
候，尤其是在申花进攻线上几乎无人
可用，连孙世林和钱杰给都要承担起
前插射门任务的情况下。更让崔康熙
开心的是，随着身体状况与竞技状态
的不断好转和提升，与东京FC队的比
赛中，于汉超不但能够在前场不断制
造威胁，在左边路防守的到位率也相
当高，几次奋不顾身地铲球更是让人
看到了他的责任心，以及对胜利的渴
望。有意思的是，或许因为身上的“原
广州恒大球员”的标签，于汉超在发布
会上再一次被问到了关于中超球队是
否正在赶超其他亚洲球队的问题，曾
经的亚冠冠军得主，也俨然成了中超
联赛的“代言人”，而他的回答也是不
卑不亢：“亚洲其他的球队非常有水
平，在攻防节奏方面比中超还是要强
一些的，中国的球队依旧在逐渐适应
亚冠联赛的比赛节奏，尤其是我们队，
在缺少外援和充满伤病的情况下，中
国球员在场上所表现的东西是可以得
到大家肯定和尊敬吧。看看我们这些
球员，很多都是老队员，在场上的攻防
都扮演着重要的角色。进步像台阶一
样，不可能一下子就上到二十楼，都是
一个一个台阶上的，所以中国球员的
进步还是值得肯定的。”

本报记者 龚哲汇

19岁的朱越也没想到，自己职业
生涯的起步如此迅速。去年此时，他还
在申花的预备队效力。而在今年11月
10日，他代表申花完成中超首秀后，一
个月不到的时间内，朱越又随球队远
赴多哈征战亚冠。“感觉来得太快了。
挺幸运的，能够得到俱乐部和教练信
任，非常感谢他们能给我这个机会。”
对阵蔚山现代，朱越首发登场完

成个人亚冠首秀。在外界看来，对阵小
组最强的蔚山，申花主教练崔康熙派
上五位U21球员有些“田忌赛马”的意
味。但对于“朱越们”来说，不论主教练
出于什么样的战术安排，能站在亚洲
最高级别赛事的球场上，自然是要拼
尽全力。“赛前知道首发的消息后，我
还是比较紧张的，崔指导专门找我谈
话要我放平心态。作为防守球员，比赛

中首先就是在做好防守的原则下，帮
助前锋多前插、背套之类，最主要就是
做好防守准备。”
尽管1比3不敌蔚山，防守上出现

了些许的纰漏，但小将的表现还是赢
得了崔康熙的信任。对阵东京FC的比
赛决定申花的出线形势，如此关键一
战，崔康熙依然选择让朱越首发登场，
后者又是打满全场。自进入成年队之
后，一场中超两场亚冠，朱越前三场比
赛全部打满，可以说是近些年起点比
较高的中超球员。但对于这位“00后”
来说，“学习”是自己目前的关键词。
“亚冠比赛和中超相比节奏还是不一
样的，这里的每支球队都是各自国家里
面的前几名队伍，在这方面能学习到很
多，身体对抗、节奏、停球的方向等很多
很多，都值得我们年轻球员多多学习。”
朱越过去在梯队以踢中后卫为主，上了
一队之后，则改打右边后卫。

对阵东京FC的比赛，朱越逐渐找
到了一点亚冠比赛的感觉。比赛第34
分钟，申花队右路进攻，朱越斜传吊入
禁区，后点于汉超面对两人包夹冲顶，
将皮球吊向球门，可惜稍微偏出门框
范围，申花队错失破门良机。朱越能观
察远端的队友并送出关键传球，这一
球对于小将提升自信极有帮助。
“虽然在中超和亚冠比赛中踢的

不是自己熟悉的位置，但大家都能看
到朱越的努力。他还年轻，路还很长，
要脚踏实地慢慢地走。”申花01梯队助
理教练、原国脚林强如此点评朱越，看
到爱徒在亚冠赛场上代表球队出战，
林强感慨万分，“申花多年在青训上的
投入，慢慢能看到花蕾了。”
在申花队内如果提起“小朱”，大

家会先想到朱建荣，然后是朱辰杰。几
场比赛后，凭借自己的努力，现在朱越
让更多球迷记住了自己的名字。

点杀东京#申花赢下悬崖边的决斗

“超”人归来 亚冠“申”机勃勃

接受采访时#于汉超敷着冰袋

连续首发打满全场“越”踢越精彩

金信煜、莫雷诺下轮都能踢
本报记者 龚哲汇

凭借于汉超的关键点球，申花1比
0击败东京FC，球队目前积6分反超对
手，排名小组第二。这也是继2004年3
比2击败磐田喜悦后，上海申花时隔16
年终于在亚冠赛场上战胜了来自日本
的球队。
从整场比赛来看，球队胜利的确

来之不易。阵容上，是崔康熙继续选择
轮换，外援还是只有姆比亚一人，不少
人称这套首发是韩国老帅“赛马2.0”
版本。反观东京FC，三外援首发，场下
还坐着一名强力外援替补，奥利韦拉是
上赛季J联赛银靴，本赛季引进的新援
阿代尔顿和莱安德罗已经联袂打入了
22粒进球。然而在申花众志成城的防线
面前，东京三叉戟却没能占得上风，加
上38岁的李帅高接低挡发挥神勇，东京
FC的13次射门统统被拒之门外。
比赛中的一个细节足以见得如今

的申花的执行力和统一性较之往年大
有改观。比赛第80分钟，东京FC在左
路控球，朱越、朱宝杰、钱杰给和毕津
浩四人同时上抢，逼得对方的年轻球
员安部 斗只好匆忙出脚，随后毕津
浩一个滑铲将球破坏。四名申花球员
整齐划一地举起手臂示意裁判对手出
界，正是如此凝聚力诠释了球队最终
是如何以弱胜强的。
胜利不足以球队庆祝多久，两天之

后，申花即将迎来对阵东京FC的二番
战。而巨大的考验也正随之而来，下一
场比赛将有多达四人无法出战。开场半
分钟得到黄牌的钱杰给，累计两黄自动
停赛；而姆比亚同样因为战术犯规吃到
亚冠赛季第二张黄牌，无缘下一场与东
京FC的比赛。除此之外，申花锋线球员
高迪因为大腿肌肉拉伤，可能将缺席之
后的比赛，而替补登场的朱建荣，比赛
中也出现了拉伤的情况，“我们整个球
队团结一心，在人员不齐整的情况下，

能够取得这场比赛的胜利，很开心。”朱
建荣忍着伤痛完成了赛后采访。
两名关键防守球员缺席下一轮比

赛，让已经丢分的东京FC势必会在下
一轮比赛中加强进攻。在申花的防线
上，还有艾迪、蒋圣龙、朱越和毕津浩
可以担任中后卫这一角色，如何重构
防线将成为崔康熙的主要课题。

好消息是，此前受伤的金信煜和
莫雷诺，在经过队医的积极治疗后，已
经满足上场条件。但两名核心球员具
体能上多少时间，崔康熙依然持保守
态度，“如果球员们陆续都回归，这对
球队战术选择上肯定是有帮助的，但
是在伤病问题上我们一定要谨慎。哪
怕不是踢满90分钟，我们也会一点点让
队员们去适应，我们会从下一场比赛开
始考虑这一点。”下一场比赛，申花“前
场双塔”可能进入大名单，随后替补登
场。这将使崔康熙多一种战术选择，即
以攻代守，乘胜追击拿下比赛。


